

Los "INFIS": Actores clave en proyecto del BID para optimizar el financiamiento de la banca de desarrollo subnacional en Colombia

- *Equipos del BID, BID Invest y ASOINFIS se reunieron en Bogotá con el propósito de avanzar en una consultoría que posibilitará fortalecer las capacidades de los Infis para lograr canalizar un mayor financiamiento dirigido a proyectos de desarrollo sostenible en las distintas regiones del país.*

Una consultoría del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, a la Asociación Nacional de Institutos Financieros y de Desarrollo Territorial, Asoinfis, se realizará con el fin de elevar a un mayor nivel técnico y financiero la labor que realizan estos institutos para fomentar el progreso de sus regiones.



Con ese propósito, el presidente de Asoinfis y gerente de InfiValle, Giovanni Ramírez Cabrera, y el director de ejecutivo de Asoinfis, Ciro Arias, se reunieron este miércoles en Bogotá con funcionarios del BID y representantes de la consultoría del banco. También asistió un vocero de la Federación Nacional de Departamentos.

Giovanny Ramírez destacó que el encuentro fue motivado por la importancia de incrementar el financiamiento de la banca subnacional de desarrollo en Colombia, canalizar mayor financiamiento a los entes territoriales e identificar áreas de mejora y oportunidades de trabajo de los Infis con el sector financiero y organismos multilaterales.

Funcionarios del BID y representantes de los Infis definieron aspectos de la consultoría, la cual deberá identificar debilidades, oportunidades, fortalezas y amenazas de los Infis con el fin fortalecer su capacidad institucional y, de esta manera, lograr que se conviertan en instrumentos idóneos para canalizar un mayor financiamiento de proyectos de desarrollo sostenible en las regiones del país.



En ese sentido, inicialmente se hará un diagnóstico completo de capacidades institucionales de los Infis, la definición del nivel de madurez institucional de cada uno de ellos, lo mismo que el fortalecimiento de la gestión financiera, administrativa y operativa de los Infis que manifiesten su interés de trabajar con el BID.

También será clave identificar oportunidades de trabajo entre los infis y el sector financiero de Colombia y los organismos multilaterales. Ramírez Cabrera recordó que Asoinfis viene gestionando una iniciativa con el Gobierno Nacional para lograr que estos institutos puedan hacer parte del sistema bancario del país y manejar recursos públicos de la nación, como los de la salud, para los territorios.

Beneficios e impactos esperados

Aunque algunos institutos como InfiValle están certificados en calidad y tienen la vigilancia de la Superfinanciera, se espera que este trabajo técnico del BID con los Infis contribuya aún más

al fortalecimiento de las capacidades de los institutos para cumplir con su misión y tener mayor autonomía de gestión.

De esta forma podrán tener acceso a diversas fuentes de fondeo, tanto a nivel de capital como de deuda, lo cual les permitirá seguir promoviendo un desarrollo social y económico sostenible, mediante una mejor asignación del crédito y otros instrumentos financieros. El resultado final será lograr un máximo beneficio social para los territorios.

Finalmente, se prevé que la mejora en las capacidades técnicas de los institutos y la disponibilidad de recursos con entidades como el BID, amplíe la prestación de los servicios a los sectores más vulnerables de la región y dé la certeza de un marco regulatorio que redunde en una mayor eficiencia y transparencia de su actividad.

Cronograma

La consultoría planteada con el BID tendrá tres fases, la primera de las cuales dura tres meses y en ella se revisarán las herramientas del BID y la construcción de análisis para los infis. En la segunda fase, también de tres meses, se hará un análisis integral de cada uno de los Infis, su gobierno corporativo y su matriz de riesgos y oportunidades.

En la tercera fase, que dura dos meses, se identificarán las estrategias y actividades para fortalecer las capacidades institucionales de los Infis, la ejecución de las actividades de fortalecimiento y propuestas de política pública.